
NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応

市の方針・考え方
（平成２９年２月末時点のものです）

201
駅等における職員の
チラシ配布について

早朝、土曜日の朝等、市役所職員の方がチラシを配っ
ておられますが、機関誌などにその内容を盛り込む
等、そうした無駄はやめた方が良いと思います。職員
の方のパワーをもっと他に使った方が良いと思いま
す。

広報広聴課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

平日朝に実施している駅頭でのチラシ配布については、自宅で広報やま
となどをじっくり読む時間が少ないであろう社会人などを対象に、市政
情報を提供しているものです。受け取られるかたに有用な情報を提供で
きるよう、今後も務めてまいります。

202 広報やまとについて

以前から感じていたのですが、自治会の班長になる
と、月２回の配布が負担になっています。他の行政機
関等にも備えてありますので、必要な方々は、そこで
も見ることができますし、市の広報担当の方には申し
分けないと思いますが月一回の発行の方がよりよく感
心を持って見ることが出来ると考えます。

広報広聴課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

広報やまとには、市政情報のみならず市民の皆さんが開催する催しなど
の情報も掲載しており、その情報量は増加傾向にあります。それらの情
報を読みやすくかつタイムリーにお届けするには、月２回の発行が必要
と考えています。

203
横断歩道の整備につ
いて

見えなくなっている横断歩道が、多々有りますので、
塗り直して頂きたい。

道路安全対策課
(8)市の所管ではない
もの

横断歩道は、交通管理者である大和警察署が所管しておりますので、大
和警察署へ要望いたします。

204 ひこうきについて
早く何とかして下さい
うるさくて子供達が来ません

基地対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

厚木基地の所在により、市民は長年にわたり甚大な航空機騒音被害や事
件・事故への不安など様々な負担を強いられていることから、航空機騒
音問題の抜本的解消など、引き続き市民負担の軽減に向けた取り組みを
進めてまいります。

206 無題
泉の森に洋式のトイレを上の売店下の売店にお願いし
ます。足がいたいのです。

みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

上の売店（キャンプ場側）には洋式トイレが設置されております。下の
売店には男性トイレと女性トイレの間にどなたでも使用できるトイレが
あり、そちらが洋式トイレとなっておりますのでこちらをご使用くださ
い。

平成28年度第2回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２０１～３００）※行政組織の一部改正により、関係課に「文化創造拠点開設準備室」とある提案については、平成29年4月以降、図書・学び交流課が関係課となっています。
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街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

コミュニティバスに関しては、これまでバス停や運行ルートなどについ
て、利用者の皆様から様々なご意見やご要望をいただいております。今
回いただいたご意見につきましても、さらなる利便性向上に向け、今後
の検討の際の参考にさせていただきます。

高齢福祉課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

市が運航しているのろっと・やまとん号の運賃は、民間の交通機関の乗
車料金より低廉であり、これにより無料乗車券の交付やシルバー世代に
対する運賃割引と同等の効果があると考えます。

学校教育課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

市の北部地区については、宅地開発や大型マンションの建設等により児
童数が微増傾向にあるが、従来から実施している通学区域の弾力的運用
を継続するほか、学区の見直しや施設の整備等、総合的に考える必要が
あると認識しています。今後については、学校規模や通学範囲等に関す
る市立小中学校規模適正化基本方針に基づいて個々の学校規模の適正化
や施設整備等を図り、児童の学習環境を整えてまいります。

209
大和公共スピーカー
について

福田２丁目付近の公共スピーカーからの音声が、大変
聞きずらく、家の外に出ないと、内容がわかりませ
ん。
近所の方に聞いても、ここはスピーカーが無いので聞
こえないんだよと言う返事でした。（耳が悪いのでは
ありません）
防災時・緊急時・行方不明等、大事なことですので、
スピーカーの増設を検討して下さい。

危機管理課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

防災行政無線は、その日の天候や風向き等で聞こえづらい場合がありま
す。また市内に難聴区域があることは把握していますが、子局の増設で
は、すべての難聴区域の解消は困難と考えています。
市では、その対策として、フリーダイヤルの自動音声応答装置（０１２
０－１１２－９３３）で同様の音声を流しているほか、ＦＭやまと、や
まとＰＳメール、市のホームページ等でもお知らせしていますのでご活
用ください。

210 防音工事について

１１月末より数日間、非常にうるさくて困りました。
（電話等）
一ヶ月程前、建設業者がきて防音工事をしませんかと
提案があったのでさっそく申込をしましたが数日後、
１本道をはさんで出来ないということがわかりまし
た。どうしても線引きは必要ではありますが、せめて
丁名や、自治会単位とかにはならないのでしょうか？
隣接しているお宅ができて、うちができない。という
のは、やはり納得できません。

基地対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

厚木基地の所在により、市民は長年にわたり甚大な航空機騒音被害や事
件・事故への不安など様々な負担を強いられていることから、航空機騒
音問題の抜本的解消や住宅防音工事助成など周辺対策の拡充を国に求め
るなど、引き続き市民負担の軽減に向けた取り組みを進めてまいりま
す。

207 無題

高齢者が病院へ行きたいなどの折、バスが今までより
細かく廻っていただけると助かります。家族の居る時
は車を使ってますが、必要とする時には居ないことが
夛く、とてもあてになりません。
高齢者の方が夛くなるのでヤマトン君がもう少し増え
て外出がし易くなれば㐂しいです。
タクシーの割引きもあると良いのですが…

208
中央林間付近の学校
新設について

中央林間小、緑野小共に児童数多く、通学にかかる時
間も３０分以上かかります。ビクターの辺りに新設し
てもらえると便利です。
新築マンションが増え、児童も増加しています。今後
２０年後、３０年後考えると、学校から、老人ホーム
に変更できるものであれば、長期的にみても、有効だ
と思います。「シリウス」設置のときのように、英断
してほしいと思います。

※介護保険課にも情報提供しています。
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みどり公園課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

この度は貴重なご意見を賜りありがとうございます。
いただきましたご提案は今後整備を行う上での参考とさせていただきま
す。

ほいく課
(1)平成28年度中に
対応する予定のもの

利用者から様々なご意見をいただいたことを受けて、市と指定管理者で
協議のうえ、平成２８年１２月２７日から、げんきっこ広場の３歳未満
弟妹児の入場について、指定管理者が安全であると判断できる場合には
入場可能となりました。ただし、安全な施設運営のため、３歳未満のお
子さまにつきましては、原則として保護者等がおんぶやだっこを してい
ただいたうえで入場して頂き、３歳未満のお子さまの遊具のご利用はご
遠慮いただくこととなっております。

213
スポーツセンターの
駐車場を有料につい
て

現在、スポーツセンターの駐車場に入る車で入口付近
が渋滞するので大変迷惑しているので、なるべく車で
くるのではなく、公共の交通機関を利用してもらいた
い。
尚、有料することによりエコーにつながり事故も少な
くなります
付近住む住民より

スポーツ課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

スポーツセンター駐車場に対するご意見は様々なものがあります。その
運営方法についての貴重なご意見として参考にさせていただきます。

高齢福祉課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

地域の相談所・居場所“ぷらっと”を中央林間駅前と高座渋谷駅前のＩ
ＫＯＺＡ内に開設しております。常駐するコンシェルジュが、皆様のご
相談を受付けておりますので、是非ご利用ください。
また、年を重ねても住み慣れた地域での暮らしを続けられるよう、身体
や介護のことなど、さまざまな相談を受け付ける総合相談窓口として市
内９カ所に地域包括支援センター等がございます。

生活援護課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市では身寄りがないなど自身の死後に不安を抱えている方々に対し、そ
の不安を軽減するため、葬儀の生前契約の支援、葬祭事業者の情報提供
などを行う葬儀生前契約支援事業を実施しています。

212 シリウスについて

シリウスの元気っこ広場は対象年齢３才から２年生に
なっていますがその年齢の子の兄弟だと０才から２才
の子を持つ人が多いので下の子入場不可だと利用しづ
らいと思います。
その規則を改定して欲しいです。（例として、大きい
子の少ない時間帯は可能にしたり遊ぶ遊具に制限した
りするなど）どこの遊び場でも下の子入場不可は無い
のでよろしくお願いします。

※文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。

214
ひとりでも安心の老
後について

ひとり暮らしの老人が増えているので相談所、相談員
の増所、増員
残った資産を市に寄贈することを条件に荼毘にして指
定の墓地まで届けるなど、法律的に安心して死後の処
置を依頼できるシステムが構築できると嬉しい

211 案内板設置について

私は、桜ヶ丘駅（西口）の近くに住んでいます。
時々、電車から降りて「引地台公園」「引地台野球
場」に向って歩いてる人から「どの道を行けばよいの
でしょうか」と質問されます。駅から引地台公園まで
の“案内板”をわかりやすく書いて、増やしてみられ
るとよいと思います（数ヶ所）

※スポーツ課にも情報提供しています。
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平成28年度第2回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２０１～３００）※行政組織の一部改正により、関係課に「文化創造拠点開設準備室」とある提案については、平成29年4月以降、図書・学び交流課が関係課となっています。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

現在、大和市コミュニティバスでは高齢者に対してのサービスはござい
ませんが、子どもからお年寄りまで誰もが気軽に安心して外出できるよ
う、運賃を一律１００円または１５０円と安く設定しておりますので、
ご理解いただきますよう、お願いいたします。また、現金よりも割安な
回数券も用意しておりますので、ぜひご利用ください。
また、市のコミュニティバスは、民間路線バスや他の公共交通が利用し
にくい地域を対象に運行しております。このようなことから、現時点で
は、ご要望をいただいたルートを新設することは難しいと考えておりま
す。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望をい
ただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、今後の参
考とさせていただきます。

高齢福祉課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

本市は、市域の多くが鉄道８駅から徒歩圏内にあり、更に生活の質と交
通の利便性を高めるため、低廉な価格のコミュニティバス６路線を走ら
せ、外出しやすい環境を整備しています。そのため、他の自治体で行わ
れている敬老パス等の事業目的については充足していると考えていま
す。

危機管理課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

男性の声と女性の声でどちらの声が聞こえやすいかは、これまで両方の
意見をいただいております。また、男女の声の違いによる聞こえやすさ
の技術的な因果関係は現在のところ市では確認できておりません。防災
行政無線の放送の聞こえやすさは、話す速さや抑揚にも影響されるた
め、多くの方が聞こえやすい放送となるよう改善してまいります。

健康づくり推進
課
生活環境保全課

(5)一言提案以前から
対応しているもの

犬に関わらず、動物の適正飼養の啓発などにつきましては、動物愛護法
により、神奈川県の所管となります。市としましては、引き続き、県に
協力してまいります。動物の鳴き声などが酷く、生活環境に影響するよ
うな場合には、神奈川県厚木保健福祉事務所大和センター（０４６－２
６１－２９４８）にご連絡ください。
なお、狂犬病予防注射についてのご案内は、広報やまと４月１日号にて
毎年記事を掲載しております。

※生活あんしん課にも情報提供しています。

217
ペット（犬）の散歩
等について

最近、犬の散歩が多くなってきたためか、犬どうしが
会うと鳴き声が大きくうるさいくらいです、どの位の
割合でかっているかがわからないが、市としてもマ
ナーについての勉強会等を実施して見てはどうか？
又、予防接種がなされているのかを市の公報にのせて
もらえないかです。

※広報広聴課にも情報提供しています。

215
バスの件について一
言（市長様）

上草柳は、バスの不便さが一番悪く感じます。
市役所に行くにも市立病院に行くのに不便です。大和
駅迄歩るて２０分かかります。なぜ鶴間から大和駅迄
つながいのですか。鶴間駅迄歩るくと４０分ぐらいか
かります。皆さんも言っております。
東京の様に高齢者にバスを無料にして戴き度くお願い
申し上げます。年金も手取り４万一寸そうそう、タク
シー利用できません。

216
お知らせ放送アナウ
ンスについて

振込みサギの放送や行方不明者の放送はとても便利で
大和市の市民として地域密着感がありとても良い事で
これからも続けてほしいと願っていますが、以前の男
性アナウンスから女性に変わりとても聞きにくくずっ
とこの１年一言提案したいとずっと思っていました。
是非女性→男性切り替えを希望します。
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道路安全対策課
(2)平成29年度中に
対応する予定のもの

自動車運転免許証を自主返納しやすい環境を整え、ご高齢の方の事故防
止に向けた新たな取り組みについて実施いたします。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

現在、大和市コミュニティバスでは、免許を自主返納された方に対して
のサービスはございませんが、子どもからお年寄りまで誰もが気軽に安
心して外出できるよう、運賃を一律１００円または１５０円と安く設定
しておりますので、ご理解いただきますよう、お願いいたします。ま
た、現金よりも割安な回数券も用意しておりますので、ぜひご利用くだ
さい。
また、現在、市内の民間路線バスやコミュニティバスの運行ルート等を
分かりやすくご案内できるバスマップの作成に取り組んでいるところで
す。配布の方法等につきましては、広報等でお知らせいたしますので、
それまでお待ちいただきたくお願いいたします。

高齢福祉課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

本市は、市域の多くが鉄道８駅から徒歩圏内にあり、更に生活の質と交
通の利便性を高めるため、低廉な価格のコミュニティバス６路線を走ら
せ、外出しやすい環境を整備しています。そのため、他の自治体で行わ
れている敬老パス等の事業目的については充足していると考えていま
す。

219
市立中学、制服のＹ
シャツ廃止について

この度の中学入学費用の前払いはすばらしいことだと
思います。
制服も廃止すべきと思いますが、私服では貧富の差や
いじめ等につながることもあると思いますので、外側
のみはあってもよいと思います。
しかし、Ｙシャツはどうかと思います。ポロシャツで
はどうしていけないのでしょうか…白のポロシャツで
十分だと思います。

学校教育課
(8)市の所管ではない
もの

制服やYシャツ等の着用については、各学校が地域や生徒の実態に応じて
教育目標達成のために校則として指導しているものです。

220
会長さんと持ってい
ます

駐車場に火のついたタバコのポイ捨てをする人がいて
困っています。

生活環境保全課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

ポイ捨て等の防止に関する条例では、たばこの吸殻等のポイ捨てを禁止
しています。今後もポイ捨てが無くなるようチラシの配布や啓発看板設
置などの啓発活動を推進してまいります。

218
運転免許返上につい
て

１．８３才になりましたので近い内に免許を返上しよ
うと思っています。
　移動手段をカバーして下さるバス券とか何かを頂け
ないものでしょうか？宜しくお願いします。
２．やまとん号などのバスルート、バス停と時刻表を
出して下さい。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応
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221
道路の件、歩道の件
について

４条通りの歩道を早く実現してほしい。車の通行が多
く歩行に困る。
途中まで行っているが、中央公園から先を早くして下
さい。
雨や雪、カサなど使用の時時にあぶなくてこまってい
ます。（歩道がない）

道路安全対策課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

当該箇所の整備を進めるにあたっては、用地買収の後に整備工事などが
あり、相応の年数が必要となりますのでご理解ください。

産業活性課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

文化創造拠点シリウスの開館を契機として地元商店会も活性化につなが
ることと考えますので、いただいたご意見は地元商店会支援の参考にさ
せていただきます。

街づくり推進課
(8)市の所管ではない
もの

当該駐車場は民有地となるため、土地利用の指定は市ではできません
が、いただいたご意見は今後の街づくりの参考とさせて頂きます。

産業活性課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

本市はさがみロボット産業特区に加入していることから、市内ロボット
関連企業への支援や、文化創造拠点シリウス４階に最新型介護ロボット
を展示するなどのロボット推進施策に取り組むことにより、市内産業振
興を目指しております。

※介護保険課にも情報提供しています。

222 図書館通りについて

シリウスに行く人がぷらっとごはんを食べにいくレス
トランがあまりない。商店街に少し飲食店があるので
せめてレストランmapでも作成したら遠方から来る人
もわかりやすく良いと思う。ホールでのコンサートで
集客もあるだろうし商店街も少しは栄えそう。

※文化創造拠点開設準備室、図書・学び交流課、文化振興課、ほいく課にも情報提供しています。

223
「図書館の道」の今
後の活性化について

シリウスへ向かう道を、今度「図書館の道」に命名さ
れました。
しかし、現在駅に向かう左側は駐車場として利用され
ており、今後「図書館の道」にふさわしい文化的な香
りがする再開発を期待しております。単に商業施設の
誘致には反対です。 ※文化創造拠点開設準備室、産業活性課にも情報提供しています。

224 人工知能について

人口減少、労働人口の減少に伴い、人間以外の力を借
りることは必要になってくると思います。
人ができること、人工知能が得意とするところをうま
く折衷しながら、産業の発展を図って欲しいと思いま
す。
まずは介護業界で全国に先駆けることが多くなるよ
う。
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文化創造拠点
開設準備室

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

文化創造拠点シリウスにつきましては、その設備や運営などに関して、
これまで利用者の皆様から様々なご意見やご要望をいただいておりま
す。今回いただいたご提案は、指定管理者にも内容を伝えるとともに、
施設のさらなる利便性向上に向け、今後の検討の参考にさせていただき
ます。

図書・学び交流
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

文化創造拠点シリウスにつきましては、その設備や運営などに関して、
これまで利用者の皆様から様々なご意見やご要望をいただいておりま
す。今回いただいたご提案は、指定管理者にも内容を伝えるとともに、
施設のさらなる利便性向上に向け、今後の検討の参考にさせていただき
ます。

226
館野鉄工所跡地を慰
霊公園について

厚木基地をかかえる大和市は、５０年以上前に起きた
墜落事故を忘れてはならないと思います。昨今、世界
の情勢が目まぐるしく変化する中で、今もう一度平和
への願いを訴えていくことが大切になてきています。
この事故のことも、多くの人は知らないのではないで
しょうか。市としても是非積極的に取り組んでいかれ
ますよう、切にお願い致します。

国際・男女共同
参画課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

平和を希求する思いは市民の皆様と同じであり、平成２６年度には平和
意識啓発事業の一環で、舘野鉄工所への墜落事故に関する写真パネル展
を、痛ましい事故を風化させず、広く市民に訴えることを目的に、市役
所や保健福祉センターで開催いたしました。今後も平和都市推進事業実
行委員会の皆様と共に、平和な世界の実現に向けて引き続き取り組んで
まいります。

227
大和市スター誕生に
ついて

大和市を全国、全世界にＰＲすべく、大和市スター誕
生を提案します。
各地域のお祭りで、演芸大会が行われ、毎年にぎわっ
ています。
そのチャンピオンが、集まり、大和市のイベントで
チャンピオン大会を行い、優勝者には、大和市の公式
ＨＰや、インスタグラムなどで、ＰＲしていきます。

イベント観光課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

いただいた意見も参考にしながら、多くの市民も一緒に楽しめる参加型
イベントや、身近な地域資源を活用したイベントなど、魅力的なイベン
トの開催に取り組んでまいります。

225
シリウスの無駄につ
いて

・同じ税金を払っていて何故、大和駅周辺住人の利便
性しか考慮しないのか？→不公平。他の図書施設にも
公平な配慮をすべき。
・蔵書を充実させるべき図書館の使命から逸脱してい
ないか？→建物を充実しても、文化を育まない。東京
都の図書館と較べてあまりにも見劣りする図書を充実
させるべきだ。
・シリウスの機能性を無視した配置→単なる休憩施設
である。

※街づくり推進課、文化振興課、ほいく課にも情報提供しています。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応

市の方針・考え方
（平成２９年２月末時点のものです）

平成28年度第2回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２０１～３００）※行政組織の一部改正により、関係課に「文化創造拠点開設準備室」とある提案については、平成29年4月以降、図書・学び交流課が関係課となっています。

生活環境保全課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

①路上喫煙の防止に関する条例は、たばこの火による火傷や焼け焦げの
被害や迷惑を防止するために制定しているものです。「路上喫煙をしな
い」をルールとして定着できるよう啓発活動を推進してまいります。
また、ポイ捨て等の防止に関する条例では、ごみのポイ捨てを禁止して
います。今後もポイ捨てが無くなるようチラシの配布や啓発看板設置な
どの啓発活動を推進していきます。

収集業務課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

②「土石類」については市で処分ができないものとなっております。有
料となりますが、処理困難物を扱う事業者の団体（大和市環境事業協同
組合℡２６４－２０３３）をご紹介していますので、お問合せ下さい。

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

③市管理の排水溝につきましては、順次清掃を実施しておりますが、周
辺住民の方から連絡をいただき、清掃を実施している部分もあります。
具体的な場所を教えていただければ、現地確認の上、清掃いたします。

道路安全対策課
(8)市の所管ではない
もの

④横断歩道や停止線は、交通管理者である大和警察署が所管しておりま
すので、大和警察署へ要望いたします。

228
自宅付近のゴミや道
路について

①鶴間駅近くの住民ですが、タバコのポイすて多す
ぎ。
②家の前を掃き掃除した時の小石入りの砂をゴミ回収
して欲しい。←自宅の庭にでも捨ててと言われまし
た。酷いですね。
③自宅の前に排水溝があるが、１０年住んでいて掃除
を見た事が無い。←汚い為、タバコの吸いがらだけで
なく他のゴミも捨てられる。
④横断歩道や停止線等白線が消えてる場所が多いのが
気になります。
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みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市内の緑地には市で管理している箇所と、個人で管理している箇所があ
ります。市で管理している箇所であれば定期的に巡視を行い対策を講じ
ています。個人が管理している保存樹林であれば、所有者に適切に管理
を行うよう連絡しています。前者２つ以外の場合には対応できない場合
がございます。

高齢福祉課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

大和市では８８歳、９０歳、９５歳、９９歳、１００歳以上の方で大和
市に住民登録があり、1年以上お住まいの方を対象に敬意を表して毎年９
月に敬老祝品、祝状を贈呈しています。
また、高年齢者向けのサービスとして、６５歳以上市内在住の方へ福寿
カードを発行しており、毎月６日、１６日、２６日（休業日の場合その
翌日）に市内の公衆浴場が無料で利用できる事業や、７５歳以上市内在
住の方へ１回につき１，５００円分のはり・きゅう・マッサージ助成券
を年間６枚交付する事業を行っています。
さらなる福祉の充実には、財政面など様々な課題があることから、現時
点では難しい状況です。今回のご提案につきましては、今後の高齢の方
への支援についての貴重なご意見とさせていただきたいと思います。

230
市立病院の待合室に
ついて

先生方も親切で心良く診察して頂いておりますが待合
室の椅子のところどころが座るのも嫌になるほど破れ
ています。せめて破れている椅子だけでも修理してい
ただけたら長い待合時間も気分が良くなると思いま
す。ご検討のほどを。

病院総務課
(2)平成29年度中に
対応する予定のもの

外来待合室の椅子については、破損した際に、修繕対応しています。し
かし、老朽化している椅子も多数あり、修繕対応が難しくなっているた
め、段階的に椅子を更新できるよう、次年度予算要求を行っています。H
２９年度早々に破損のひどいものから順次更新を予定しています。

ほいく課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

げんきっこ広場の利用年齢については、３歳や４歳などの低年齢（体が
小さい）のお子さまと小学校中学年のお子さまが同じ空間内で思いきり
遊ぶことの危険性などを考慮し、安全性に対する配慮が必要なことか
ら、対象年齢を「満３歳から満８歳に達する日以後最初の３月３１日
（小学校２年生）までにある者をいう。」としております。ご提案にあ
るような年齢制限の撤廃や拡大については、実際の利用状況を確認しな
がら、子どもの安全性に配慮のうえ継続して検討していくものとし、今
後の施設運営の参考とさせていただきます。

229
地域環境と老人福祉
について

・緑地化は大切な事だと思われるが手入れされていな
い雑木林にゴミの不法投棄、雑草の生い茂る状態は緑
化と言えるのか、防犯状や火災等の心配はもちろんの
事、車窓から見える様子は美しい景観とは言えない、
税の優遇をしているのなら行政指導も必要。美しい街
（市）作りを
・子どもの手当はあついが福祉は老人にも必要。一生
住みたい市作りのため充実が必要。老後を考えると住
み続きたいと思えない。

231
シリウスの元気っこ
広場の年齢制限撤廃

一歳の子供がおり、シリウスの屋内子ども広場ができ
とてもありがたいです。
しかし、ちびっこ広場はいつも混んでいます。隣のげ
んきっこ広場は平日はいつもガラガラで、有料であっ
てもそちらで遊ばせたいところですが３歳以上でない
と利用できません。普通、３歳以上は保育園または幼
稚園に通っている子が多いので平日昼間はげんきっこ
広場が活用されにくいと思います。そのためげんきっ
こ広場の年齢制限を撤廃し、希望者は利用できるよう
に変更してください。ちびっこ広場の混雑緩和のため
にも、げんきっこ広場の活用のためにもよろしくお願
いします。（げんきっこ広場のスタッフの人件費も
もったいないです） ※文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。
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学校教育課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

各小学校の学校規模や児童の交通安全及び防犯対策等を総合的に考え、
自治会単位を基本に通学範囲を概ね２キロメートル以内として小学校の
学区編成をしています。
現時点では、指定学区の学校に就学していただくことになりますが、今
後、児童数の変動により通学区域の弾力的運用や学区の変更を検討する
こともあり、その際には、保護者や地域の声も聴きながら進めてまいり
ます。

街づくり総務課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

本市のまちづくりの方針を示した都市計画マスタープランにおいて、当
該地は「市街地環境と産業の共存ゾーン」に位置付けており、複合型産
業市街地として土地利用を行うこととしております。
複合型産業市街地においては、新たな土地利用が周辺工場等の操業環境
を阻害しないよう、また、地域の住環境の悪化を引き起こさないよう誘
導します。

233 谷戸頭に公園を！

谷戸頭には１つも公園がありません。
緑の広場はありますが、借地につき遊具は置けず、た
まに老人のスポーツで遊べなくなります。

どうか谷戸頭に公園を作ってください。
お母さん達の交流にも役立ちます！

みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

現在、谷戸頭付近に公園整備の予定は残念ながらありません。市では開
発行為等において、公園・緑地・広場等の設置を指導しています。

指導室
(5)一言提案以前から
対応しているもの

中学生の学習支援については、授業中や放課後に個に応じた支援を行う
ため、学習支援コーディネーター、学習支援の派遣を進めております。
平成２８年度は、市内のパイロット校１校でスタートし、平成２９年度
からは市内全市立中学校での実施に向けて準備を進めております。

※文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。

232
建設会社跡地の有効
利用

上和田中学校を建設会社跡地に移転してほしい！
何故 わざわざ一番外れにある飛び地に通わなければい
けないのか！
小田急線沿いに住んでいる生徒はどれだけ大変な思い
をしているか。
順次建て替えを行っている中学校校舎を、上和田中学
に限り移転をお願いしたい！

234 中学生にも寺子屋

中学生の勉強できる環境を作って欲しいです。
なぜなら今の中学生は勉強できる環境が整っていれば
成績が伸びると思ったからです。それに、家で勉強し
にくいと思っている人は中学にたくさんいます、そう
いう人はシリウスに行けばいいと思いますが、シリウ
スは家や学校から遠いし勉強を助けて教えてくれる先
生がいません。だから各学校などに寺子屋を設けて欲
しいです。
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235 粗大ごみについて

先日、システムキッチンの食洗機を引地台に棄てに
行ったところ、受け取れないと断られた。代わりに民
間の廃棄業者を紹介（複数教えて言ったが一社のみ）
されたが、５０００円と高額請求。自力で座間の業者
に５００円で引き取ってもらった。ちなみに座間市は
市で引き取ってもらえる。
ぼったくり業者との癒着を疑う。

施設課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

家に備え付けの食洗機は設備機器となり、産業廃棄物であるため市で処
理ができません。有料となりますが、処理困難物を扱う事業者の団体
（大和市環境事業協同組合℡２６４－２０３３）へお問合せ下さい。

236
桜ケ丘ちびっこ広場
の入口について

上和田にあるこの広場ですが、谷戸頭側からも入れる
ように今ある空き地（国有地でしょうか？）に人が通
れる幅で短い通路をつくることはできないでしょう
か？
上和田中学校への通学路としても使えますし、子ども
からお年寄りが集まる公園ですからあれば便利だと
常々思っています。
車は通れないように、狭い幅で構いません。何とかで
きないものでしょうか？

みどり公園課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

現在、桜ヶ丘ちびっこ広場はその西側のみが公道と接しており、広場内
へはそちら側からアクセスいただく形態となっております。ご提案の空
き地は国有地であることから通路を造ることは困難でありますのでご理
解をお願いいたします。

図書・学び交流
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

図書館等については、市域全体を見渡し、バランスを考慮した図書施設
の整備を検討してまいります。

238
わんわんパトロール
（わんパト）につい
て

お散歩ついでに街の治安を守るわんわんパトロールを
是非大和市でも取り入れてみてはいかがでしょう
か？？
わが家でも犬を飼っていますが一緒に地域への貢献活
動として参加したいと思っています。全国各地で既に
実施されている様子をＴＶで拝見し、散歩ついでにパ
トロール…が少しでも治安に役立っていることを知り
ました。是非検討して下さい。

生活あんしん課
(2)平成29年度中に
対応する予定のもの

平成２９年度から、ウオーキングやジョギング、ペットの散歩などをし
ながら、市民の皆様が個人で気軽に防犯活動に参加できる（仮称）健康
防犯パトロール事業を開始する予定です。

237
図書館の縮小につい
て

大きなやまと芸術文化ホールが開成してとてもすばら
しい事ですが、私は病院通院していて、これから先も
自転車ものれないといわれ、利用することはままなら
ず、タクシーばかり利用も出来ません。近くにある
（といっても、ちょっと遠い）図書館も閉鎖されると
聞き、楽しみもなくなります。なんとか小さな図書館
を次々なくさないで下さい。おねがいします。

※文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。
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239
中学校の防災頭巾に
ついて

小学校では入学と同時に防災頭巾をイスの背もたれに
かけていましたが中学校ではそれを使用することな
く、家で保管している状態です。
子供の安全を考える時、中学校でも引き続き使用して
いくことが良いかと思います。命の優先、また万が一
の際でも最小限のケガで済むよう最善の防災教育を考
えて頂き、見直し検討していただければと思っており
ます。どうぞよろしくお願いいたします。

指導室
(5)一言提案以前から
対応しているもの

学校では、避難訓練等で自分の命を守るための行動の仕方を学んでおり
ます。災害時に頭部の保護のため、小学校では、防災頭巾を使用してお
りますが、中学校については、カバン等で頭部を守りながら避難できる
と各校が判断しているため、防災頭巾を使用しておりません。防災頭巾
使用の検討については、各校に情報提供いたします。

240 防災について

首都直下や東海など、もはや一刻の猶予もないと思っ
ています。
迫る地震に、生き残るために、食べることは大切で
す。
常々、防災士の方のブログを拝見しておりますが、こ
の方のポリ袋クッキングの実習は被災したときにとて
も役に立つはずです。
ぜひこの方の講演会・実習会を実現していただきたい
と思います。

危機管理課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

災害時に工夫して食事を作ることは、自助として、大変意義のあること
と認識しております。特定の方の講演会を開催することへの要望につい
ては、市民のご意見として今後の啓発活動の参考とさせていただきま
す。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

現在、大和市コミュニティバスでは高齢者に対して割引券等のサービス
はございませんが、子どもからお年寄りまで誰もが気軽に安心して外出
できるよう、運賃を一律１００円または１５０円と安く設定しておりま
すので、ご理解いただきますよう、お願いいたします。また、現金より
も割安な回数券も用意しておりますので、ぜひご利用ください。

高齢福祉課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

本市は、市域の多くが鉄道８駅から徒歩圏内にあり、更に生活の質と交
通の利便性を高めるため、低廉な価格のコミュニティバス６路線を走ら
せ、外出しやすい環境を整備しています。そのため、他の自治体で行わ
れている敬老パス等の事業目的については充足していると考えていま
す。

241
のろっとバス代金に
ついて

市長さん、深見ルートを作って下さってありがとうご
ざいます。
毎日のように、病院買物で乗っています。
ただ年金者には、バス代がかなり大変です。
東京都、横浜市のように老人定期券を作って下さい。
１ヶ月６さつ￥１，５００はとても家計にひびきま
す。
健康都市大和のためぜひお願いします。
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人財課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

本市短時間勤務職員の給与につきましては、任用形態ごとに職務給の原
則に基づき設定しております。今後も、国の動きを踏まえながら、適正
な額の設定に努めてまいります。

243
お金をかけずに綺麗
にする

住宅街の中では清掃が住民によって積極的に行われて
いますが、それ以外ではゴミが捨てられ雑草が伸びて
います。
ゴミ袋とゴミの収集が確保されれば案外と清掃したい
人は多いかと思います。自治会が管理する事柄かも知
れませんが、もっと直接的に市の仕事（？）として行
なえば綺麗な町・市になるでしょう。子供達に良い影
響があると思います。

生活環境保全課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

道路や公園等の公共な場所での清掃について、まち並み清掃として地域
の方々にご協力をいただいており、市では、ごみの回収に必要なボラン
ティア袋の配布や回収したごみの収集をしています。

244 ヤマトン号について

本数を増やしてほしいです！
１時間に３～４本、そして￥１５０→￥１００にして
ほしいです！
両方は難かしいですよね……

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

コミュニティバスに関しては、これまでバス停や運行ルートなどにつ
き、利用者の皆様から様々なご意見やご要望をいただいております。今
回いただいたご意見も、さらなる利便性向上に向け、今後の検討の際の
参考にさせていただきます。

健康づくり推進
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

健康でいただくことは、ご本人にとって最も重要なことだと考えます。
まずは、健康づくりについて、ご自身のお気持ちやお考えを大切にして
ください。
そのうえで、市といたしましては、皆さまの健康づくりの意欲を刺激す
るヤマトン健康ポイントのような事業を、引き続き、検討、実施してま
いります。

242
市短時間職員の待遇
改善について

私は子育て時代の１０年間をパート勤務、４８才で福
祉関係の正職員・管理職を経験し、定年後別施設で非
常勤、７４才の今秋まで主に会計、労務管理の仕事を
続けてきた。その経験から立場は違えど、ほとんど人
は責任を持ってきっちり仕事をしていることに変りは
なかった。ただ労働時間の違いだけでその賃金格差は
大きく、理不尽な思い持ちがちである。政府の提案す
る同一労働、同一賃金はまず国や政府が率先して実行
すべきと思っている。大和市の短時間職員の待遇はど
うですか？市長もそこへ目を向けて欲しい。人件費予
算の多少の上ブレは多くの市民（特に女性）は支持す
ると思う。ぜひ世の中の動きの先取りを。
数年前、熟考の末、介ごのパートを正社員にした中小
企業の社長は同級生、その効果は上々とのことであ
る。 ※国際・男女共同参画課にも情報提供しています。

245 健康都市について

かかげているだけで何もしていないので提案します。
携帯万歩計の歩数に応じて市内のスーパーなどで使え
る割引を作ったらみなさんの健康の役に立つと思いま
す。無駄なイベントにお金をかけるよりいいです。大
和市は税金が高いのにサービスが悪く騒音（飛行機）
うるさい。都心からも離れている小都市。何かインパ
クト、住民サービス考えないとさびれます。

※政策総務課、基地対策課にも情報提供しています。
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生活環境保全課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

たばこの火による火傷や焼け焦げの被害や迷惑を防止するため「路上喫
煙の防止に関する条例」を制定しているものです。「路上喫煙をしな
い」をルールとして定着できるよう啓発活動を推進してまいります。
また、ポイ捨て等の防止に関する条例では、ごみのポイ捨てを禁止して
います。今後もポイ捨てが無くなるようチラシの配布や啓発看板設置な
どの啓発活動を推進していきます。

文化振興課
(1)平成28年度中に
対応する予定のもの

①２０２０年に東京五輪競技大会に先立ち、２０１６年から４年間、日
本の文化を外国の観光客に紹介する文化プログラムが全国各地で開催さ
れることとなります。市としても、この機会を文化芸術振興の大きな
チャンスと捉えており、平成２９年３月に、まずは文化プログラムに対
する意識の醸成を図るための講演会を開催する予定です。講演会終了後
は、国、県等との動向を踏まえながら、文化プログラムの実施を目指し
た検討を進めてまいります。

産業活性課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

①イベントを活用した地域活性化は、商店会・商工会議所にて取り組ま
れており、市もそれらに対して支援をしているところです。今回いただ
いた東京オリンピック開催に基づくご提案は、今後の支援をよりよくす
る参考にさせていただきます。

イベント観光課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

②花火大会については場所や法令等の問題があることから、実施は困難
であると考えます。

247

①東京オリンピック
開催に基づいて
②大和市での花火大
会について

①文化施設としてシリウスが建てられた今、交通の利
便性が大和は良いという点で、開催地である東京に来
られる観光客に向けた取り組みとして芸術を通して起
こすのはどうでしょうか。きっと海外から来られた方
は近場も（湘南地区）観光して行こうと思うはずなん
です。そこで大和に立ち寄ってもらえるような取り組
みがあれば市も潤うのではと考えました。海外は一般
の方も自由に表現できる場が日本より多い気がしま
す。美術・芸術を通して日本の文化も知って頂ける
チャンスでもあると思います。プラスとして「食」の
部分で図書館の道辺りで全国の名産物であったり、～
フェア的なものがあるとダイレクトに伝わり楽しいの
ではと思いました。
（近隣の市では、ハワイアンフェア、タイフェアの街
おこしもあるようです。）
（例として、大和はやきとりの街なので、やきとり
フェアみたいな物）
②花火大会は近隣の市では、開催している所が多いの
で、あったら、大和に足を運ぶ人が増えるかなと考え
ました。

※文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。

246
タバコ、コンビニの
ゴミについて

・植木の中へコンビにのゴミ、カン、ペットボトル
・タバコのポイステ、通学路なので、やめて頂きたい
・あっちこっちに痰
・犬のうんち、おしっこ
・道路がきたないと町全体が治安が悪くなります

※土木管理課にも情報提供しています。
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道路安全対策課
(2)平成29年度中に
対応する予定のもの

自動車運転免許証を自主返納しやすい環境を整え、ご高齢の方の事故防
止に向けた新たな取り組みについて実施いたします。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

現在、大和市コミュニティバスでは高齢者に対して割引券等のサービス
はございませんが、子どもからお年寄りまで誰もが気軽に安心して外出
できるよう、運賃を一律１００円または１５０円と安く設定しておりま
すので、ご理解いただきますよう、お願いいたします。また、現金より
も割安な回数券も用意しておりますので、ぜひご利用ください。

高齢福祉課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

本市は、市域の多くが鉄道８駅から徒歩圏内にあり、更に生活の質と交
通の利便性を高めるため、低廉な価格のコミュニティバス６路線を走ら
せ、外出しやすい環境を整備しています。そのため、他の自治体で行わ
れている敬老パス等の事業目的については充足していると考えていま
す。

249 無題

駅東側プロムナードにあったベンチを全部なくしてし
まった事で大変残念で困っています。私一人の意見で
はないのです。ちょっとつかれた時荷物をおいてひと
やすみ。
知ってる方と合ってちょっとおしゃべりしたりコミュ
ニケーションが取れる場なのです。ぜひ市長にお願い
です。所々にベンチをぜひおいて下さい。大勢の方が
希望して居りますので。

土木管理課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

ベンチにつきましては、今後のプロムナードの使用状況や沿道の土地利
用状況を十分に考慮し、検討してまいります。

250 無題

足腰の痛みの為多くの高齢者が少しでもきたえる為と
気分転換の為に散歩をしてると思うのですが歩行中、
少しやすめる事が出来れば努力を続けられると思いま
す。休むところが有りません。
是非道路にベンチを置いて下さい。
あのベンチまでもう少し頑張ると言った目標にもなる
でしょう。

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

ベンチ設置については、道路利用者の安全や円滑な交通を確保する必要
があるため、道路構造、周辺状況、周辺住民との調整等を十分に検討し
たうえで、設置の可否を判断してまいります。

248
運転免許自主返納に
ついて

運転免許自主返納された方は月に回数を決めて、の
ろっとやヤマトン号を無料で乗れるなどどうでしょう
か？
回数や年れいなど色々考えるべきところはあると思い
ますが、大和市が認知症にそなえていくならば自主返
納に対するメリットを上げていく必要があると思いま
す。
せっかく増加している幼い命を守るためにもよろしく
お願い致します。
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みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

①市では開発行為等において、公園・緑地・広場等の設置を指導してい
ます。

生活環境保全課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

②ポイ捨て等の防止に関する条例では、ごみのポイ捨てを禁止していま
す。今後もポイ捨てが無くなるようチラシの配布や啓発看板設置などの
啓発活動を推進してまいります。

健康づくり推進
課

(5)一言提案以前から
対応しているもの

③貴重なご意見ありがとうございます。若い世代からの健康づくりは将
来的な生活習慣病予防につながるため、非常に重要です。大和市では職
場や学校などで健康診断を受診する機会の少ない１８～３９歳の女性を
対象に、「女性のための健康診査」を実施しております。この健診で
は、受診者全員が栄養士や保健師による保健指導を受けられるように
なっています。また健康づくり推進課では、地域の子育てサロンなど、
若い世代の女性が集まる場での健康教育なども実施しております。
今後も健診の場での保健指導や、子育てサロンなどでの健康教育をとお
して若い世代からの健康づくりを支援してまいります。

総合政策課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

④健康都市の実現のため、限られた財源を効果的に活用できるよう、真
に必要な施策の展開を図ってまいります。

街づくり計画課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

⑤一般的に駅周辺は商業系の用途地域が定められており、建てられる物
が全国一律で決まっているため、特定の建築物を排除することは困難で
す。
なお、都市計画の手続を経て、個々に地区計画による、特定の建築物
（パチンコ屋）を制限している地区はあります。

251 色々あります

非常にうまく市の運営をしていると思いますが、居住
者の内容も相当かわって来ていることを前提としま
す。
①小公園を増やす。子供だけでなく老人もベンチに
坐ってのんびり出来るところ。広葉樹に芝生、そこに
ベンチ（緑色か赤色がいいですネ）
②ポイ捨て防止（最近いわゆる兄ちゃんが増えて平気
でポリ袋ごと捨てています。教育して下さい）
③商業施設で観察していますと（趣味ですかね）マ
ア、カロリーオーバーな女の人（３０～４０才）が夛
いこと。もう少し自制心をもちたいものです。（諸病
は市の財政圧迫のもとです）
④過度な市のサービスは止めましょう。健全運営を危
くします
⑤駅前にパチンコ屋が多すぎます。

※議会事務局にも情報提供しています。
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図書・学び交流
課

(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

現在、中央林間街づくりビジョンに基づき、東急中央林間ビル内への図
書館、旧緑野市営住宅跡地への体育施設を備えた学習センター等の設置
を進めております。

253
細い道路（生活道
路）での車の通行ス
ピード制限について

私の地域は、細い道路の為、交互通行車両が多く、ス
ピードを出して、通過する車両が多く大変危ない目に
会っています。いつ事故が起きてもおかしくありませ
ん。それで一言提案として道路にスピード制限表示を
し、各５０ｍごとに山谷の傾斜を付ければ、自然とス
ピードは押さえられると考えられます。

道路安全対策課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

ご提案の整備手法については、車のスピード抑制に有効ですが、近隣へ
の騒音・振動等が発生する可能性があるため慎重な検討が必要となりま
す。また、スピード制限表示などは警察所管ですので、詳しくは大和警
察署へお問い合わせください。

254 鶴間交差点について スクランブルにして下さい。 道路安全対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

平成２８年１２月よりスクランブル交差点となっております。

スポーツ課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

大和市南部での屋内スポーツについては、市内小中学校施設をご利用い
ただいております。スポーツ施設の新規設置については、様々なスポー
ツ種目団体より専用グラウンドなどの要望を受けておりますが、限られ
た土地と厳しい財政状況の中、新たに設置することが難しい状況です。

256 無題

ゆとりの森他の近くの人工芝等駐車場料金高過ぎま
す。
廻りの綾瀬の分はほとんど無料です。
大和市の人も綾瀬を利用者がほとんどです。

みどり公園課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

①受益者負担の原則、②利用目的外等の不正な長時間駐車の防止、③不
要な自動車利用の抑制、④維持管理費用の捻出及び適正管理によるサー
ビスの向上、⑤財政の負担軽減などの理由により、駐車場を有料化して
おります。
有料化は市の基本的な方針であり、ご理解くださいますようお願いいた
します。

※みどり公園課にも情報提供しています。

252
学習センター、図書
室の利用について

林間学習センター及び図書室を利用している。家から
歩いて行かれる距離に施設があり楽しめるのは有難
い。ところが深見の学習センター閉鎖の影響か教室の
利用予約が難しくなった。新しいシリウスは遠い。高
齢者が身近で利用できる場所の確保を望む。シリウス
は対外的に立派な建物でも市民が気軽に楽しめる便利
さに逆行する市の政策は不満である。

※文化創造拠点開設準備室、高齢福祉課にも情報提供しています。

255 体育館建設のお願い ゆとりの森地区に希望しています。
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257
大和駅西口広場にベ
ンチ

高れい者の多い大和です。
大和駅東口はベンチがありますが西口にはベンチがな
いのでお願いします。
足、腰が痛くて座って休む場所がありません。（私は
ひざ関節手術しています）

土木管理課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

ベンチにつきましては、今後のプロムナードの使用状況や沿道の土地利
用状況を十分に考慮し、検討してまいります。

258
シリウス、図書館に
ついて

１２／３開館１ヶ月行って来ました。４Ｆの新聞閲覧
のブースで自習する若者が陣取っていました。新聞閲
覧する席ではないのか？
だれもいないリスニング、ブースでいると注意されま
した。
私は言い返しました。新聞を読む席ではないのかと。
その后ＰＭ１：００頃帰りました。改善されなかった
です。
私がまちがっていたのか？確認願います。

図書・学び交流
課

(1)平成28年度中に
対応する予定のもの

ご指摘いただきましてから、新聞閲覧席の表示を貼るなどして改善を図
りました。ご利用目的に応じた席を使用されていない利用者様に関しま
しては、スタッフが注意喚起してまいりますので、ご理解いただきます
よう、お願い申し上げます。

259
市のはずれにも平等
に

最近沢山の文化・スポーツ施設が出来ましたが、市の
はずれに住んでいるので、なかなか行けない。同じ市
民税を支払ってるのに不平等だと思います。
バス停も近くにない。不便な地域にこそバスを通すべ
きなのではないでしょうか？

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

市北部は、大和ゆとりの森やＩＫＯＺＡがある市南部や大和スポーツセ
ンター、引地台公園、文化創造拠点がある市中部と比べスポーツ施設や
文化施設など多世代の市民が交流する場が不足していることが課題とさ
れています。このことから、平成２７年１０月「中央林間地区街づくり
ビジョン」を策定し、教育文化機能の充実を図るため新たな拠点施設の
整備を計画しています。
具体的には、東急中央林間ビル３階内に図書館、子育て支援施設、行政
窓口を旧市営緑野住宅跡地にはアリーナや市民交流スペース、会議室、
多目的室、親子交流サロン、プレイルームを配置した公共施設と複合遊
具を配置した子ども広場を整備します。各施設の開館時期は、東急中央
林間ビル３階内は平成３０年４月、旧市営緑野住宅跡地は平成３０年８
月を予定し、現在、設計を進めています。
また、コミュニティバスの運行ルートについては、路線バスなどの公共
交通が運行していない地域において主にお年寄りの方々の日中の外出支
援を目的に、地域の皆様からのご要望や交通事業者警察と協議し選定し
ております。
コミュニティバスについては、様々なご意見やご要望をいただいており
ますが、道路幅が狭い等の理由で運行が難しいエリアもございますの
で、ご理解いただきますようお願いいたします。
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260
ゴミ（資源ゴミ）ス
テーションの当番管
理について

今私の自治会では資源ゴミのリサイクルステーション
のゴミ出し日に交替で朝からゴミ出しの整頓等をして
ますが、それを市で、任命された方にやっていただけ
ないでしょうか？（もちろん報酬ありで）
理由は、自治会に入ってるが為にゴミ当番をやらなけ
ればいけない。
しかし、これから年を取って、それも大変になると、
自治会をやめないといけなくなるからです。もちろ
ん、近所で、そういう老人に対して優しい所もありま
すが、全部の自治会がそうではありません。検討よろ
しくお願いします。

収集業務課
(8)市の所管ではない
もの

リサイクルステーションの維持管理・運営等は、市から各自治会に管理
費をお支払いしてお任せしていますので、立番や清掃当番などを市で募
集したり任命したりすることは行っておりません。自治会毎の異なる事
情（世帯数、年齢構成、エリア面積等）により交代制で当番を行った
り、８０歳以上の世帯は免除されるなど独自のルールを決めて運用して
いるところもありますので、自治会にご相談ください。ご希望であれば
市から自治会長様にご意見をお伝えすることは可能です。

261
藤沢街道の植草（つ
つじ）について

桜ヶ丘から、上和田までの桜並木のつつじが半分以上
草に負けてしまい次に植え変えた花もパッとせず税金
の無使いに見えます。
消防所の所は草取りしただけで毎年きれいに花が咲き
ます。
花代よりも、掃除代にお金を使われた方が良いのでは
と思われます。
少しお考え下されば幸いです。

都市施設総務課
(8)市の所管ではない
もの

提案をいただきました道路につきましては県管理の国道となっていま
す。県の厚木事務所東部センターへ提案内容を伝えます。

生活環境保全課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

路上喫煙の防止に関する条例は、たばこの火による火傷や焼け焦げの被
害や迷惑を防止するために制定しているものです。大和駅周辺を中心と
して、指導員が巡回し、路上喫煙を防止するよう指導を行っています。
罰則の適用は、注意、指導をしても聞きいれてもらえないなどのやむを
得ない場合としています。今後も「路上喫煙をしない」をルールとして
定着できるよう啓発活動を推進してまいります。

健康づくり推進
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

受動喫煙による健康への影響は深刻に受け止めており、今後も引き続き
たばこの害等について啓発活動を実施してまいります。

262
空気の美味しい街大
和について

タバコの臭いが苦手です。大和市は路上喫煙防止に積
極的に取り組んでいると聞き越してまいりました。パ
トロールの方も巡回して下さってるのですが、堂々と
“なでしこ広場”や“改札前”で吸ってる人を多々見
かけます。注意すべきなのですが、その後のトラブル
が怖く出来そうにありません。違反者への罰金を５万
円（わざと高く）にしたら喫煙者への抑止力になるの
ではないでしょうか？現状の２千円では私でも全く怖
くありません💦
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市民活動課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市では、市民活動課内に「やまとボランティア総合案内所」を設置して
ボランティアに関する情報提供などを行っており、シニア世代の方にも
多くご利用いただいています。
自宅でできるボランティアの情報などもございますので、ぜひこの案内
所をご利用ください。（電話番号は、０４６－２６０－５１０３）

高齢福祉課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

恒久的な就労については、ハローワーク大和、臨時的・短期的で生きが
いや自己実現のための就労であればシルバー人材センターをご活用くだ
さい。
高年齢者の生きがいと仲間づくり、健康増進を図る目的で、６０歳以上
の方を対象とした“のぎく大学”を毎年度開講しております。通信教育
は財政面等から実施しておりませんが、美術、音楽、歴史、情報など
様々な分野の講座を開講しております。

264 深見交差点について

交差点の全方向に横断歩道を設置してください。歩道
橋でしか行けない方向があり、ベビーカーや大きな荷
物を持っている時に遠回りをしなければならず非常に
不便です。

道路安全対策課
(8)市の所管ではない
もの

他の市民からも要望がありましたので、すでに、大和警察署へ要望いた
しました。

265
歩行者専用道路の傾
斜の件

高齢者の社会になり今まで気にも止めなかった車イス
等の移動で見掛ける気になるのは歩行者用の通路が傾
斜が大で有り、電動車イスの方など車が斜になって運
転をされている光景を見ることがあります。転倒しそ
うで心配でなりません。又、お子様のベビーカーも斜
めって行き来しているので、歩行者用の通路は傾斜に
今後は特に配慮願いたいと思うしだいです。

道路安全対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

幅員が狭く出入口により傾斜等がある歩きづらい歩道は、歩道を広げた
り高さを一定にする等の改良工事を順次行っています。なお、早急な安
全対策や道路補修など、お気付きの箇所がありましたら個別に対応いた
しますのでご連絡ください。

263 高令者でも働けます

やる気満々の高令者に自宅又は近くにボランティアを
与えて下さい。
足の不自由な人もいるので自宅で出来る仕事を！又本
人がボケない為にも通信教育の様なものも！



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応

市の方針・考え方
（平成２９年２月末時点のものです）

平成28年度第2回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２０１～３００）※行政組織の一部改正により、関係課に「文化創造拠点開設準備室」とある提案については、平成29年4月以降、図書・学び交流課が関係課となっています。

図書・学び交流
課

(5)一言提案以前から
対応しているもの

文化創造拠点シリウスにつきましては、その設備や運営などに関して、
これまで利用者の皆様から様々なご意見やご要望をいただいておりま
す。今回いただいたご提案は、指定管理者にも内容を伝えるとともに、
施設のさらなる利便性向上に向け、今後の検討の参考にさせていただき
ます。
なお、１階、３階、４階、５階の各カウンターにて分類別の配架状況に
関する配置図をお配りすることで対応しております。また、１階から５
階に設置してある蔵書検索機にはお探しの資料の配架場所の地図を表示
する機能もございますのでご利用ください。

文化創造拠点
開設準備室

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

文化創造拠点シリウスにつきましては、その設備や運営などに関して、
これまで利用者の皆様から様々なご意見やご要望をいただいておりま
す。今回いただいたご提案は、指定管理者にも内容を伝えるとともに、
施設のさらなる利便性向上に向け、今後の検討の参考にさせていただき
ます。

病院総務課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

大和市立病院では、市の基幹病院として今後とも、より充実した医療を
提供できるよう、尽力してまいります。

文化振興課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

文化創造拠点シリウス内の芸術文化ホールでは、クラシック、演劇、舞
踊、歌謡など、幅広いジャンルの公演が開催されますので、ぜひご利用
いただきたいと思います。

266
新しい図書館利用に
あたって

新しい図書館へ自転車で行きました。地下駐輪場へ入
り中にいる係の人が親切に教えてくださり、スムーズ
に入る事が出来ました。地下エントランスから入り案
内板をみるも、各フロア「一般書架」の表示のみ。
「本はどこ？」「何階？」とわかりません。とりあえ
ず４Ｆに着くも、４Ｆ案内板が全く用をなさず、探す
ものがわかりません。書棚に「あ～う」「う～え」等
の表示もなし。不親切きわまりない。どこの設計事務
所が手がけたのか知りませんが「？」ばかり。ユニ
バーサルデザインじゃない。

269 シリウスについて

本日、年中行事である集会があり６０代～８０代の方
が集まりがありました。そこで、シリウスについて皆
さんから要望で、もっと年齢が高い人にもいい様に懐
メロ、演歌等もやってほしいと云う意見が多かったの
で少しでも年寄に親しむシリウスにしていただけた
ら・・・・・　２８．１２．１

※文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。

※文化創造拠点開設準備室、文化振興課、ほいく課にも情報提供しています。

267
市長さんの文化度？
広報紙から

市長の文化度は建物の大きさですか？歌謡ショー比較
ですか？使い勝手は？６階まで昇りましたか？図書を
借りましたか？子供の遊び場有料。６階の照明の暗
さ。湯沸の有料。
地域のコミセン等の方が文化・体育度高いですヨ！！

※図書・学び交流課、文化振興課、ほいく課にも情報提供しています。

268 医療機関について

大和市に「芸術文化ホール」が開館した事を大変嬉し
く、行政の有り方に感謝しています。
医療機関につきまして、市の要でも有ります。
大和市立病院の内容の充実を願います。
益々、住み易い大和市へと。

※文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応
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（平成２９年２月末時点のものです）

平成28年度第2回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２０１～３００）※行政組織の一部改正により、関係課に「文化創造拠点開設準備室」とある提案については、平成29年4月以降、図書・学び交流課が関係課となっています。

270

のろっと南部ルート
の増便と時刻表、毎
時に同じ分にしてほ
しい

こちらに越してきて感心したこと。コミニティーバ
ス。運転手さんが親切で運転が、丁寧なこと。そして
何より乗客の皆さん。席の譲り合いはもちろんいつも
車内はなごやか。大和の人々はすばらしいと感心しま
した。
でも不満な点。最近のろっと南部ルートは乗る人が増
え、乗れなくなるのではと心配することも。ぜひ１時
間に２本になる様にお願いします。
そして時刻表に頼らず、決ったバス停であれば、いつ
も同じ分になる様に。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

のろっと南部ルートの運行ダイヤは、総延長２０kmのルートを２台のバ
スで運行するという制約がある中で、従来の運行便数を維持しつつ、か
ねてから要望のあった午前の便のより早い時間帯での運行の実現など、
各便の利用傾向や全体的なバランスを考慮しながら編成を行った結果、
現在の運行本数となっております。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望をい
ただいております。いただいたご意見は、今後の参考とさせていただき
ます。

みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

①ご提案の内容を指定管理者に指導いたします。
②公園を管理する中では、日頃から公園愛護会のボランティアや地域の
皆様にご協力をいただき感謝を申し上げるところでございますが、こう
した皆様へは、今後も様々な機会を捉え謝意を伝えさせていただきま
す。

272

地域で胸に名札をひ
もでぶらさげる（社
員証のような名刺大
のもの）

先日鎌倉山の途中、江の島よりで名札をつけている方
を数名みかけました。地域の人とわかること、仲間同
志の安全も守り、観光的な方にもご案内。聞かれたら
道案内も少々はできると云う印にもなってよいと思い
ました。私にはパパ？？が挨拶してくださり小学六ね
んのお嬢さんを迎えにいった帰えり小学生がこんにち
はと声をパパと共にかけてくださいました。認知症予
備の方にもよいと思いました。

中の内容の補足
※鎌倉のように全体が観光地ではありませんが参考に
ならないでしょうか？

イベント観光課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

本市では、観光ボランティアガイドの設置は予定しておりません。

271
ゆとりの森について
公園の落葉について

①ゆとりの公園は、近いので良く利用します。いつも
思うことですが、綾瀬の公園はきれい！大和市の公園
は草がボウボウです。元気な、シルバーの方に、草取
りをお願いしたらいかがですか？手入れが悪るいの
で、ステキな公園がないているように見えます。
②近くの公園をいつもきれいに掃除してくれる女性が
いました。何か言われたようで、この頃は、すっかり
姿を見かけません。大切な人だったと思います。そう
言う人には、もっと市からお声がけされると良いと思
いますが・・・・・

😊このアイデアはとても良いと思います。 ※広報広聴課にも情報提供しています。
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文化創造拠点
開設準備室

(4)現時点では対応でき
ないが、市政運営の参
考とするもの

文化創造拠点シリウスにつきましては、その設備や運営などに関して、
これまで利用者の皆様から様々なご意見やご要望をいただいておりま
す。今回いただいたご提案は、指定管理者にも内容を伝えるとともに、
施設のさらなる利便性向上に向け、今後の検討の参考にさせていただき
ます。

文化振興課
(1)平成28年度中に
対応する予定のもの

サブホール客席後方の階段の足元灯につきましては、平成２９年の３月
末までに設置できるよう進めております。ご迷惑をおかけしております
が、今しばらくお待ちください。

危機管理課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

防災行政無線は、その日の天候や風向き等で聞こえづらい場合がありま
す。また市内に難聴区域があることは把握していますが、すべての難聴
区域の解消は困難なためフリーダイヤルの自動音声応答装置（０１２０
－１１２－９３３）で同様の音声を流しているほか、ＦＭやまと、やま
とＰＳメール、市のホームページ等でもお知らせしておりますのでご活
用ください。

道路安全対策課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

新たに歩道を設置する場合には、広い道路幅員が必要となります。歩道
の設置ができない狭い道路につきましては、カラー舗装や路面標示など
により、安全対策に努めています。道路照明灯につきましては、道路照
明灯の設置基準に基づき整備しております。
なお、早急な安全対策や道路補修などお気付きの箇所がありましたら個
別に対応いたしますのでご連絡ください。

生活あんしん課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市では安全安心なまちを目指し防犯灯の増設を進めており、設置にあ
たっては、自治会からの要望をもとに行っております。
設置要望箇所がございましたら具体的な場所を地元の自治会にご相談下
さい。

273 無題

・シリウス入館、入口の横文字はガラスの色に解け込
んで目立たない。
　エスカレーター、今自分は何階なのか表示がホし
い。
　サブホール、照明が落ちた時、階段だけはポチポチ
明りが求しい。
・防災放送、音楽だけは分かるけど、何を言っている
のか、聞きずらい。

※図書・学び交流課、ほいく課、街づくり推進課にも情報提供しています。

274
歩行者の安全につい
て

駅から団地までの道や、団地、住宅地から学校までの
道に歩道を作って下さい。
また夜間、街灯がない道が多くあります、街灯の設置
を進めて下さい。
よろしくお願い致します。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応
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平成28年度第2回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２０１～３００）※行政組織の一部改正により、関係課に「文化創造拠点開設準備室」とある提案については、平成29年4月以降、図書・学び交流課が関係課となっています。

収集業務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

市の有料指定ごみ袋には、広告主を常時募集しているため、大きなヤマ
トンの掲載は困難ですが、今後のデザインを変更する際の参考にさせて
いただきます。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

市のコミュニティバスは、民間路線バスや他の公共交通が利用しにくい
地域を対象に運行しております。このようなことから、現時点では、ご
要望をいただいたルートを新設することは難しいと考えております。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望をい
ただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、今後の参
考とさせていただきます。

277
高座渋谷東口駅前に
ついて

高座渋谷駅西口のロータリーは立派な樹が堂々と植え
られておりいい感じです。でも東口は殺風景なので東
口に対比して女性的なやさしい植栽が出来ないでしょ
うか。低木で花時計など、アイディアが活かせると思
います。東側は若い人々も増え新しい街並みができて
いますので、美しい駅前を作って訪れる人の気持を慰
やして下さい！！

事業管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

電線地中化及びインターロッキング舗装工事により、駅周辺の景観を向
上させる取り組みを進めているところでございます。

278
認知症のアンケー
ト？について

今年、市は認知症のうたがいのある老人世帯へのアン
ケート？みたいな物を郵送し、その結果をもとに訪問
などをしたと聞きました。しかし、期限までに回答し
たり、さいそくのハガキによって回答をしている老人
は、まだ正常な方々だと思います。いっさいの回答を
出さなかった老人が一番うたがわしいのではないで
しょうか？郵便の意味も、さいそくのハガキにも無視
している方が認知症に近い人と思います。市のアン
ケートがムダだとは思いませんが、普通に考えたら
まっさきに回答なしの方々を調査すべきです。（調査
アンケートしました→回答よりリストアップしてわ
かってリスト作りました→その人をたずねました？）
モレている人が認知症です

高齢福祉課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

介護予防アンケートは、その結果をご回答者ご自身の健康づくりや介護
予防に活用していただくほか、市の介護予防事業や日常の見守り支援の
ための貴重な資料として活用しております。H２３年度に実施した介護予
防アンケートでは、未回答の方に対して訪問調査を行いました。未回答
の理由として「自分はまだ元気なので必要ない」旨のお話しされた方が
大多数でした。平成２８年度介護予防アンケートの未回答者について
も、形式や手法を見直した上で、調査を実施する予定です。

※イベント観光課にも情報提供しています。

276
ノロットの伸延につ
いて

シリウスの開館、大変嬉しく思います。文化都市大和
としての象徴となると思います。そこで一つ提案。ノ
ロットの北部ルートを大和駅まで伸延していただける
と高齢者でも気軽に行けるのではないでしょうか？是
非ご検討願います。

※文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。

275
大和市のごみぶくろ
について

大和市のごみぶくろが有料になり家の前に置くこと
で、散らからずとても便利になったと思います。一言
ですが、ビニールぶくろ（黄色の）にヤマトンのイラ
ストが入れば（右上などに）いい感じになると思いま
す。おこさんなどがごみぶくろがかわいいとおそうじ
などをすすんでするきっかけになると考えます。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応

市の方針・考え方
（平成２９年２月末時点のものです）
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高齢福祉課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

H２６年度から４か年かけて、市内１００カ所の公園に高齢の方向けの健
康遊具を設置を行っております。健康遊具が設置された公園で、年２０
回程度、市の理学療法士による体験会を行っておりますので、是非ご参
加いただければ思います。

みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

健康遊具については、平成２６年度から平成２９年度の４年間で市内約
１００公園への設置を行っております。

文化振興課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

文化創造拠点シリウスの駐車場料金については、駐車台数や近隣駐車場
との料金バランス、維持管理費用の面から設定しています。本駐車場
は、大和駅に近く、施設利用者以外の車が多数駐車してしまう恐れがあ
るため、現在のところ、料金の引き下げを行うことは難しいと捉えてい
ます。

281
胃ガンの集団検診
（市実施）について

市が実施する胃ガンの集団検診を、ハイリスク検診に
切替える。
導入による利点は以下のとおり。
１．市の財政支出の削減が期待できる
２．身体的・精神負担の軽減が図られる
３．放射線被曝の回避できる
４．受診率の向上が期待できる

健康づくり推進
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

市胃がん検診では、国の指針に基づいた検査方法を導入しております。
現在、ハイリスク検診は死亡率減少効果の科学的根拠がなく、国の指針
による推奨がなされていないため、市での導入についても慎重に検討す
べきと考えております。引き続き国の動向を注視しながら、情報収集に
努め、がん検診のあり方について検討してまいります。

279 公園利用について

子供達の遊具の他に大人用の健康器具を設置してもら
いたい。簡単な物で良い。
認知症予防に非常によいそうです。
屋外で身体を動かす事が良いそうです。

280
シリウス（図書館）
駐車、駐輪有料につ
いて

とてもおしゃれな作りで長居したいと思うのですが、
駐車料金が気になって、行くことが出来ません。せっ
かく、新しい図書館を楽しみにしていたのに、残念で
す。
大和市でも、バスの利用も出来ないのでとても不便で
す。車での移動手段が出来ないと使えない図書館でし
たら前の図書館で十分です。町田市の様に１時間でも
無料にして頂きたいです。
子育て世代ママ達の利用、駐輪を考えないと小さい子
を連れて行くのは大変です。
利用者の事を考えて下さい。
高校生以下の駐輪無料は不公平です。

※文化創造拠点開設準備室、図書・学び交流課、ほいく課にも情報提供しています。
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平成28年度第2回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２０１～３００）※行政組織の一部改正により、関係課に「文化創造拠点開設準備室」とある提案については、平成29年4月以降、図書・学び交流課が関係課となっています。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

市のコミュニティバスは、民間路線バスや他の公共交通が利用しにくい
地域を対象に運行しております。このようなことから、現時点では、ご
要望をいただいたルートを新設することは難しいと考えております。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望をい
ただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、今後の参
考とさせていただきます。

道路安全対策課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

ご提案の道路は、歩行者等がより安全で通行しやすい環境を整えるた
め、歩道を広げ２車線の車道を１車線にする工事を行いました。なお、
道路の幅などの構造につきましては、緊急車両の通行やバスの導線など
を考慮し、警察と協議を重ね決定しております。また、コインパーキン
グの設置につきましては警察が所管しているため、市の判断で設置はで
きません。

街づくり総務課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

大和駅周辺の駐車場については、実態調査により、概ね充足していると
の結果が出ていることから、現状、本市としては、新たな駐車場整備を
予定しておりません。ご理解の程よろしくお願いいたします。

文化創造拠点
開設準備室

(1)平成28年度中に対
応する予定のもの

エスカレーター横に階数サインを追加します。

284 シリウスについて

エスカレーターを登りきった所が果たして何階か？
表示がないので分かりません。勿論下る時も何の表示
もないので今何階か？分らずに困ってしまいます。
壁か足元にデパートのように表示して頂きたいです。

※図書・学び交流課、文化振興課、ほいく課、街づくり推進課にも情報提供しています。

282
のろっとのルートに
ついて

北部ルートの一部の便でもよいのでシリウスまで乗り
入れていただけると便利だと思います。

※文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。

283
銀座通りの路上駐車
（大和駅付近商業施
設前）について

歩道を広くしたのは、良いが荷降ろしのスペースで車
道が狭くなりバス一般車の通交がとても不便です。
又、狭い所に路上駐車しているのでこれも不便な所で
す。コインパーキング等にどうでしょうか（横浜元
町）の様な、最初は無料（時間を決め）後はコイン
パーキングなので、料金が必要になる。
必要に応じて駐車しなくてはならない時もありますの
でこんな提案いかがでしょうか？



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応

市の方針・考え方
（平成２９年２月末時点のものです）

平成28年度第2回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２０１～３００）※行政組織の一部改正により、関係課に「文化創造拠点開設準備室」とある提案については、平成29年4月以降、図書・学び交流課が関係課となっています。

285
介護SOS（２４時
間）について

８０歳代で要介護４・身体障害者手帳２級の家族を介
護しています。ただベットの上にあげてもらえるだけ
でもいいので、ＳＯＳ２４時間があればとてもありが
たいです。よろしくお願い致します。

介護保険課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

介護保険には、手すりの取り付けや段差解消などの住宅改修費を支給す
るサービス、特殊寝台（ベッド）及びベッドからの落下を防ぐサイド
レールやベッド用手すりのレンタルがあるほか、ホームヘルパーによる
訪問介護サービスなどがありますので、ケアマネジャーに相談し、必要
なサービスをご利用ください。

道路安全対策課
(2)平成29年度中に
対応する予定のもの

自動車運転免許証を自主返納しやすい環境を整え、ご高齢の方の事故防
止に向けた新たな取り組みについて実施いたします。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

現在、大和市コミュニティバスでは高齢者に対して割引券等のサービス
はございませんが、子どもからお年寄りまで誰もが気軽に安心して外出
できるよう、運賃を一律１００円または１５０円と安く設定しておりま
すので、ご理解いただきますよう、お願いいたします。また、現金より
も割安な回数券も用意しておりますので、ぜひご利用ください。

高齢福祉課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

本市は、市域の多くが鉄道８駅から徒歩圏内にあり、更に生活の質と交
通の利便性を高めるため、低廉な価格のコミュニティバス６路線を走ら
せ、外出しやすい環境を整備しています。そのため、他の自治体で行わ
れている敬老パス等の事業目的については充足していると考えていま
す。

街づくり計画課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

住居表示は、街並みや区画割りが整った地域において実施することを原
則としています。
ただし、住所の検索に支障を来たしている地域や市街化が進んで未利用
地が少ない地域で、住民の合意が図られた地域等においては検討してま
いります。

286 無題

提案ではなくお願いです。高齢のため、車の免許証は
返納しました。今は病院、お買物すべてバスを利用し
ています。大和市内の年間バス割引カード発行して頂
く事は無利でしょうか。御一考を宜しくお願い申し上
げます。

287
地番の表示をわかり
やすくつくってほし
い

鶴間１丁目、同２丁目があるが、３丁目、４丁目等に
分布してもらいたい。検討されているとは思います
が、よろしく。南林間は１丁目から１１丁目まであ
り、わかりやすい。郵便番号を利用すれば、それほど
むずかしいとは思わない。

※市民課にも情報提供しています。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応

市の方針・考え方
（平成２９年２月末時点のものです）

平成28年度第2回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２０１～３００）※行政組織の一部改正により、関係課に「文化創造拠点開設準備室」とある提案については、平成29年4月以降、図書・学び交流課が関係課となっています。

街づくり総務課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

大和駅周辺の駐車場については、実態調査により、概ね充足していると
の結果が出ていることから、現状、本市としては、新たな駐車場整備を
予定しておりません。ご理解の程よろしくお願いいたします。

道路安全対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

大和駅プロムナード東側に２時間無料の市営駐輪場と民間の駐輪場があ
ります。ご指摘のとおり、一部駐輪場は、ほぼ満車ですが、駅から少し
離れた民間の駐輪場等は、空車状況が見受けられますので自転車の適正
駐輪をご検討ください。
また路上駐車などにより、自転車で車道を通りづらい場合は、歩行者優
先で歩道の通行も可能です。
路上駐車につきましては取締まりを警察に要望してまいります。

ほいく課
(1)平成28年度中に
対応する予定のもの

地域の子どもたちが遊べる安全な場所は限られていますが、認可保育所
ではそれぞれの園で子育て支援事業を行っており、保育園で遊べる日を
設けたり、保育士が（子育て）サロンや公園等で保育提供や育児相談を
行ったりしています。
大和市屋内こども広場にある「げんきっこ広場」については、利用者か
ら様々なご意見を頂いたことを受けて、市と指定管理者で協議のうえ、
平成２８年１２月２７日から、げんきっこ広場の３歳未満弟妹児の入場
について、指定管理者が安全であると判断できる場合には入場可能とな
りました。ただし、安全な施設運営のため、３歳未満のお子さまにつき
ましては、原則として保護者等がおんぶやだっこを していただいたうえ
で入場して頂き、３歳未満のお子さまの遊具のご利用はご遠慮いただく
こととなっております。なお、げんきっこ広場の利用にあたっては、利
用者が子育て世帯などに特定されることから、利用する市民と利用しな
い市民との間に不均衡が生じなようにするという考え方を市は持ってお
り、施設利用者には公共サービスの対価として利用料金を頂いておりま
す。施設の利用料金の引き下げ等のご意見については、市として施設の
運営に係る経費等を勘案しながら、今後の施設運営の参考とさせていた
だきます。
また、「大和市認定保育施設」に通い、一定の条件を満たすお子さまの
保護者に対して、保育料の補助を行っているところですが、補助金の額
を所得に合わせるべきというご意見につきましては、今後の事業運営の
参考とさせていただきます。

みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市では開発行為等において、公園・緑地・広場等の設置を指導していま
す。

※文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。

288
大和駅周辺駐輪場、
駐車場について

大和駅で６０分以内の無料駐車・輪場があると便利だ
と思います。３０分でもいいと思います。駐輪場は昼
（平日）ロータリー付近６０分無料はありますが、ほ
とんど満車状態で不便です。増設してほしい。道路の
工事したにもかかわらず、大和駅中央通りも路上駐車
している方もいて、車道がせまく、自転車通りにくい
です。

289
子育て支援に力を入
れよう

大和市は子育て支援に力を入れていますか？保育園は
もう１年以上待機状態です。上和田地区は保育園が少
ないです。そして公園や遊び場もほとんどない。近所
の子どもたちは車も通る道路や、近所のゲームセン
ターに溜まって遊んでいます。地域の子どもたちが元
気に安心して遊べる安全な遊び場（公園や地区セン
ター）を増やして欲しいです。実際畑や山林など、ス
ペースはたくさんあると思います。お金をそういうと
ころに使って欲しいです。公園にも遊具や砂場もない
ので、幼児は飽きます。シリウスの遊び場もなぜ有
料？という感じがします。兄弟では利用すらできな
い。２歳以下の子どもが遊べるスペースもとても狭い
し、おもちゃも少ないです。横浜市などの近隣の市を
手本にするべきではないですか？子育て支援につい
て、もっと議論して改善してください。無認可保育園
の補助金もなぜ一万円なのですか？所得に合わせて支
援してください。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応

市の方針・考え方
（平成２９年２月末時点のものです）

平成28年度第2回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２０１～３００）※行政組織の一部改正により、関係課に「文化創造拠点開設準備室」とある提案については、平成29年4月以降、図書・学び交流課が関係課となっています。

健康づくり推進
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

市の健康診断として実施している血液検査を実施するにあたり、採血を
安全かつ衛生的に実施可能な場所を確保することが非常に重要と考えて
おります。皆様が受診しやすい方法を検討してまいります。

291

子供（シングルマ
ザー、ファー
ザー、）の貧困につ
いて

近年、新聞やテレビでも、子供の貧困について、見聞
きする事があります。その反面、食品ロスが問題に
なったり、我が家でも頂き物や防災用の食品など期限
が近いたり、期限切れのこともあります。身近に食品
やＡ資限リサイクル回収方法ではない、使える衣料な
どの寄贈の常設窓口（シリウスなど）があれば、何か
力になれるし、無駄もなくなる気がします。若い人や
子供の健康につながることは健康都市にも貢献するこ
とと思います。

こども総務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

ひとり親家庭などの生活困窮世帯への食糧等の支援につきましては、社
会福祉協議会と連携し、善意銀行へ寄せられた食料を、希望するひとり
親家庭へ配布する取り組みを行っております。

292
都同様、防災上電柱
の地下化について

条例の地下化を促進する、６ｍ幅の道路は、地震対策
（転柱防止）の為、既設分も２年内に地下化すべき。
美観防災の為。

都市施設総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

無電柱化には、多額の費用を要するとともに、管路設備等の設置空間の
確保、占用企業者の理解と協力など様々な条件を満たす必要がある事業
です。今後、駅周辺の街路事業や市街地整備事業に合わせ、費用対効果
などを踏まえて無電柱化について検討していきたいと考えております。

290 立ち寄り健康診断

健康診断を受けたいと考えていますが、なかなか時間
が取れず毎年見送っています。近年血液検査で健康状
態がかなり分かるという事ですので、もし、ショッピ
ングセンターや市役所などで立ち寄りで血液を採取し
て検査をしていただけるとスキマ時間で健康診断が手
軽に受けられて助かるかと思います。

※保険年金課にも情報提供しています。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応

市の方針・考え方
（平成２９年２月末時点のものです）

平成28年度第2回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２０１～３００）※行政組織の一部改正により、関係課に「文化創造拠点開設準備室」とある提案については、平成29年4月以降、図書・学び交流課が関係課となっています。

生活環境保全課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

路上喫煙の防止に関する条例は、たばこの火による火傷や焼け焦げの被
害や迷惑を防止するために制定しているものです。「路上喫煙をしな
い」をルールとして定着できるよう啓発活動を推進してまいります。
また、ポイ捨て等の防止に関する条例では、ごみのポイ捨てを禁止して
います。今後もポイ捨てが無くなるようチラシの配布や啓発看板設置な
どの啓発活動を推進していきます。

土木管理課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

道路の緑化につきましては、市民等と市が協力して、きれいな公共空間
の創出を図ることを目的に、道路等環境美化活動（アダプト・プログラ
ム）を実施しております。今後とも、アダプトプログラムによる美化活
動を推進してまいります。

道路安全対策課
(2)平成29年度中に
対応する予定のもの

自動車運転免許証を自主返納しやすい環境を整え、ご高齢の方の事故防
止に向けた新たな取り組みについて実施いたします。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

大和市コミュニティバスでは、現在、免許を自主返納された方に対して
のサービスはございませんが、子どもからお年寄りまで誰もが気軽に安
心して外出できるよう、運賃を一律１００円または１５０円と安く設定
しておりますので、ご理解いただきますよう、お願いいたします。ま
た、現金よりも割安な回数券も用意しておりますので、ぜひご利用くだ
さい。

高齢福祉課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

本市は、市域の多くが鉄道８駅から徒歩圏内にあり、更に生活の質と交
通の利便性を高めるため、低廉な価格のコミュニティバス６路線を走ら
せ、外出しやすい環境を整備しています。そのため、他の自治体で行わ
れている敬老パス等の事業目的については充足していると考えていま
す。

293
ポイ捨てのないきれ
いな町について

家の前や周辺の道は火のついたタバコやすいがらのポ
イ捨てがとても多いです、（目に付く）。はいてもま
たすぐ捨てられます。条例があってもなかな
か・・・・。道ばたや小さなスペースに花を植えた
り、緑と花を増やしていったらポイ捨て（タバコやコ
ンビニで買った物のゴミ）が減るかな。

294
高齢者の免許（自主
返納）について

高齢者の運転事故が全国で多発しています。大和市で
も高齢者の事故を減らために運転免許の自主返納をし
やすい環境を作っていただきたい。
自主返納した場合バスへ無料券とか発行したらどうで
せうか。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応

市の方針・考え方
（平成２９年２月末時点のものです）

平成28年度第2回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２０１～３００）※行政組織の一部改正により、関係課に「文化創造拠点開設準備室」とある提案については、平成29年4月以降、図書・学び交流課が関係課となっています。

295 道路を平坦に

後期高令者も戸外を一人で歩き行動しなければなりま
せん。幹線道路（支線）の歩道が狭く高低差があっ
て、又Ｕ字溝の穴が大きいところもあり、杖やシル
バーカー車椅子の歩行は、難しいです。何とぞよろし
くお願いします。

道路安全対策課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

幅員が狭く側溝ふたにより歩きづらい歩道については、側溝蓋を改良し
たり歩道の高さを一定にする等、順次改良工事を行ています。なお、早
急な安全対策や道路補修など、お気付きの箇所がありましたら個別に対
応いたしますのでご連絡ください。

土木管理課
(1)平成28年度中に
対応する予定のもの

現地確認をして、補修を実施しました。

生活あんしん課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

防犯灯の点滅は、時刻による設定ではなく、灯具に内臓された照度セン
サーにより周囲の照度（明るさ）に応じて自動で点灯および消灯をする
仕組みになっております。
点滅を開始する照度はＪＩＳ規格の範囲内で設定されており、メーカー
や機種により若干設定が異なります。また同一路線上でも、周囲の建物
や樹木等の配置により照度に影響を受けますので、付近の防犯灯と比較
して点滅開始時間が多少異なる場合でも正常な動作の範囲内であり、た
だちに異常というわけではありません。
周囲が真っ暗になっても点灯しない場合や、真昼でも点灯している場合
には故障等の異常である可能性がありますので、防犯灯に設置されてい
る青色の管理プレートに記載された6ケタの管理番号を市生活あんしん課
（０４６－２６０－５１６２）までお知らせ下さい。

297
ラジオ体操の放送を
流がして

私達は、ゆとりの森で２０１５年の３月から３人で始
めたラジオ体操が今では多い時は７０名、少なくとも
４０名の人が雨の日以外１日も休みなく、６時３０分
からのラジオ体操をしています。
５名での交代で、ラジカセをもっての事なので、６時
３０分からの１０分間だけでも、ラジオ体操の放送を
流してほしいと皆思っていますので、よろしくお願い
したいと思います。

みどり公園課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

大和ゆとりの森でのラジオ体操について、指定管理者は以前、放送を
行っていた時期がありましたが、早朝の放送は近隣にお住まいの方に対
し騒音になるとの指摘があり、現在は行っておりません。
ご理解・ご協力いただきますようお願いいたします。

296
設備の保守管理につ
いて

福田８－２６の角にあるカーブミラーが台風の為に向
きが違っております。御検討被下度。
福田８－１９と８－２０に面した防犯街路灯（１４７
－０４５）の点滅時間が付近の街路灯と比較してずれ
ております。御検討被下度。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応

市の方針・考え方
（平成２９年２月末時点のものです）

平成28年度第2回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２０１～３００）※行政組織の一部改正により、関係課に「文化創造拠点開設準備室」とある提案については、平成29年4月以降、図書・学び交流課が関係課となっています。

市民税課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

本市の市民税は地方税法に定められている税率等に基づくもので、市独
自で減税等を行うことは困難なものと認識しております。

資産税課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

固定資産税は地方税法に基づき、資産の有無、資産価値に応じて課税を
しています。

環境総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

有料指定ごみ袋は、排出者である市民にごみ処理費用の一部を負担して
いただくことで、ごみの減量、リサイクルの推進、負担の公平化などを
図ることを目的として導入し大きな成果を得ていることから廃止の予定
はございません。

秘書総務課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

日本国憲法に定められる職業選択の自由などの権利を侵害する可能性が
あるため、市長の任期を一期と定めることはできません。

病院総務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

大和市立病院では、より充実した医療の提供を目指し、大学教室への働
きかけ等により、医師の増員に努めております。

人財課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

市職員などの給与は、人事院勧告に基づく国家公務員の給与を参考にし
ながら設定しています。今後も、国の動き等に注視してまいります。

土木管理課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

舗装につきましては、悪い所から順次行っていることろです。本路線の
悪い所から順次行ってまいります。

300 樹木葬について

大和市に住んで２０年以上になります。住まい、買
物、交通、催し物、病院など便利だし住みいい所だと
思っています。
今一番気がかりな事が墓です。高額な上後をたくする
人もいないので、町田市にあるような樹木葬地を市で
作って頂きたいのです。ゆりかごから墓場までではな
いですけれど子供からお年寄りまで安心して住み続け
られる市。是非御一考をお願い致します。

健康づくり推進
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

墓地の設置につきましては、用地の確保、墓地形態の選定、周辺環境へ
の影響、周辺住民からのご理解など、多くの課題がございます。本市と
しましては、少子高齢化が進展するなか、検討を要する問題のひとつで
あるとの認識のもと、市民意識調査などから得られた市民ニーズの適切
な把握と分析に努め、方向性についての検討を行ってまいります。

299 道路補修に

市内南部地区に住むものですが、４６７号線沿旧道
が、凹凸が激しく補修をお願い致します。路側帯側に
自転車、指導様式のマークをつけてありますので、特
に危険と思います。裏道路で特に事故の発生が多発と
思います。一考、協力をお願いします。

※道路安全対策課にも情報提供しています。

298
税金、ゴミ、市長の
任期について

資産・収入の多い人への増税。
無資産・少額収入の人には減税を。
ゴミ袋有料の廃止実現。
市長の任期が一回だけに。
大和市民病院の医師増員し、医師の過重負担を無く
す。役人、政治家の収入を派遣と同じに。


